
総合工学委員会・機械工学委員会合同 

フロンティア人工物分科会（第25期・第6回） 

同分科会フロンティア人工物企画小委員会（第25期・第3回）合同会議 

 

議事録 
 

日時：令和４年３月３０日（水）１５：００～１７：００ 

場所：遠隔会議 

参加者：大山、伊藤（恵）、萩原、大和、犬竹、宮崎、戸上、佐宗、辻本、伊藤（宏）、

観山、向井、佐藤、松岡、正信、大林、中谷、藤井、松尾（敬称略・順不同） 

参考人：運輸総合研究所研究員 松坂真史 

傍聴人：運輸総合研究所 主任研究員 井上慶司、黒川隆一、野宮雅晴 

1. 開会の挨拶(鈴木) 

・委員の挨拶と、鈴木委員長より、会合開催趣旨の説明があった。 

 

2. 前回会合の議事要旨の確認（宮崎） 

・前回会合の議事要旨（配布資料参照）の紹介があった。 

 

3. 話題提供１「我が国における持続可能な航空燃料（SAF）の普及促進に向けた課題・解

決策」運輸総合研究所研究員  松坂真史氏  
・運輸総合研究所研究員  松坂真史氏より、標記についてご講演頂いた。講演後は、闊達

な質疑応答があった。 
 

4. 話題提供2 「船舶分野におけるゼロエミッション化の考え方」 大和裕幸委員  
・大和副委員長より、標記についてご講演頂いた。講演後は、闊達な質疑応答があった。 
 
5. 学術の動向小特集報告 

・鈴木委員長、宮崎幹事より、学術の動向（小特集）が3月に刊行された報告があった。 

 

6. 第25期の意思の表出について 

・宮崎幹事より、第25期の意思の表出について、以下の報告があった。 

(1)「提言」については分野横断的な発出が求められること、(2)各分科会からは「見解」

を発出する新しいシステムができ、査読の体制が整えられたこと、(3)今回、フロンティ

ア人工物分科会がシンポジウムを開催し、学術の動向に刊行した流れは、提言・見解の発

出と同等の成果と高く評価されていること。 

 

7. その他 

・サイエンスカフェなどの企画を検討している。 

 


